

## El ministro de Bolivia en España logra al Caudillo y su Gobierno

El actual ministerio boliviano, dispuesto a un intercambio académico de becas, estudio de un "clearing" y al intercambio de productos entre ambos países

Barcelona, 2.—El nuevo ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Bolivia en España, don Eduardo del Portillo, que estos días se encuentra en Barcelona, ha concedido a un redactor de Cifra sus primeras declaraciones desde su reciente llegada a nuestro país. El ministro ha comenzado manifestando que su designación para la representación diplomática de Bolivia en España le había satisfecho extraordinariamente al constituir un viejo anhelo en su vida el representar a su país cerca de su Patria. El ministro habló del señor Del Portillo de la presentación de sus credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado, manifestando que guardaba siempre grato recuerdo de su conversación con ese gran patriota que don Caudillo de España. «Asimismo—dijo—he tenido ocasión de conocer a algunos hombres del actual Gobierno, eminentes desde todos los puntos de vista, constituyendo una singular satisfacción el reencuentro con mi viejo amigo, don Blas Pérez González, ministro de la Gobernación. Mi país es amante de España. Mi labor aquí es la de intensificar el intercambio cultural y espiritual, en primer lugar, y después el comercial, como consecuencia de la post guerra. La juventud de Bolivia se preocupa mucho de los problemas de España, de la que se considera heredera espiritual, y que el actual ministerio está dispuesto a un intercambio académico de estudio de un "clearing" y al intercambio de productos dentro de las posibilidades del país en orden a sus explotaciones. El ministro de Bolivia a toda España formulando sus votos por la prosperidad de nuestro país.

## INUNDACIONES, A CAUSA DE LA LLUVIA, EN DIVERSOS BARRIOS DE GIJON

El agua alcanzó una altura superior a un metro

Puertos cerrados por la nieve en la montaña leonesa.  
Se generaliza la lluvia en España

**Fortísima tormenta en Sevilla**  
Sevilla, 2.—Muy temprano descargó sobre Sevilla una fortísima tormenta con mucho aparato eléctrico, que tarde rompió en torrenciales chaparrón ha durado más de horas. Este período de lluvias, abundantes e iniciadas hace tres días, produciendo gran satisfacción ciudad y en el campo; entre los árboles, porque la siembra, que ya sobre una tierra muy seca, comenzará a fertilizar seguidamente, la ciudad, porque serán aliviadas las restricciones de energía eléctrica. Como caso insólito en esa zona que siempre sufre alguna inundación durante el régimen de lluvias, se ha observado la presencia de varias lanchas, que han sido transportadas desde el puerto local a dicha barrida para facilitar el acceso de los vecinos a los respectivos domicilios. Todas las viviendas bajas de esta parte de la población se encuentran inundadas. Afortunadamente no se han registrado desgracias personales. Las pérdidas materiales son de consideración en algunos almacenes allí instalados, así como en los ajuares de los modestos inquilinos que por aquella zona residen. A las ocho de la noche la lluvia, lejos de amainar, arrecia en intensidad y, como ello coincide con la pleamar, hace temer que el nivel de las aguas no descienda con la rapidez que fuera de desear. También en otras barridas fabriles, especialmente en La Calzada, son muy grandes las inundaciones. En los talleres de la Algodonera ha entrado el agua, causando muchos desperfectos. Los pueblos limítrofes sufren las consecuencias de la lluvia torrencial, inundados los campos y arrasadas las cosechas.

## La autarquía española de fibras textiles

El siempre fué grave problema de España su indefinición ante las necesidades del consumo de fibras textiles. La vieja y gloriosa historia creadora de la mejor lana, extendida durante siglos al continente, y la brillante memoria de nuestro pasado, que ahora como reflejos en la carencia constante en materia de producción insignificante que pudiéramos llamar "la seda del pobre"—y un esencial hasta del 90 por 100 en el consumo, en materia de algodón, moderna universal. El estado de indefinición en cuantías primas, absurdamente frente a una autarquía 30

## Triple alumbramiento en Filadelfia

York, 2.—En una clínica filadelfia se ha registrado un triple alumbramiento. La señora Kathleen Curren, de treinta años de edad, dio a luz en dicho establecimiento tres niños en un varón. El alumbramiento se produjo con seis semanas de adelanto y fue preciso practicar a la madre una operación cesárea. Tanto la madre como los recién nacidos se encuentran, por ahora, en buen estado de salud. Las criaturas pesaron de dos a tres libras.

## Un memorándum comunista coloca al Gobierno francés en difícil postura

Está concebido en términos violentos por la decisión gubernamental de desarmar a las milicias de las F. F. I.

Paris, 3 (2 t.).—El Partido comunista francés ha colocado al Gobierno en difícil postura al publicar un memorándum de 1.500 palabras, concebido en términos violentos de protesta contra la decisión gubernamental de desarmar a las milicias de la F. F. I., según comunica el enviado especial parisino de la Agencia Reuter. Los círculos oficiales y oficiosos no estaban de acuerdo anoche sobre si los comunistas torpedearían o no la coalición nacional mandando retirar a sus dos ministros. De todos modos, parece seguro que no harán nada hasta ver qué sale del Consejo de ministros que se ha de celebrar hoy. Considerado el caso desde un punto de vista imparcial—añade el corresponsal británico—y a pesar del violento lenguaje empleado en el memorándum, todo indica que los comunistas sólo quieren obligar al Gobierno a tomar determinadas decisiones sin tener que recurrir a medidas extremas. Interrogado anoche el secretario del partido y miembro de su oficina política, Jacques Duclos, contestó que no podía decir nada. Se sabe—termina diciendo el corresponsal—que los comunistas quieren deshacerse de ciertos funcionarios de Policía, y de algunos directores generales y jefes de Administración en los ferrocarriles del Estado.—Efe.

## El teniente general Moscardó felicitó a la división que combatió al "maquis", rojo en la frontera

Vuestra actuación y el éxito logrado os convierte en combatientes dignos de nuestro Caudillo

Barcelona, 2.—La orden general de la cuarta región del día 2 de Noviembre publica el siguiente artículo único, firmado por el teniente general Moscardó:  
«A la división 42 de Montaña de este Cuerpo de Ejército: Habéis cumplido totalmente la misión que os señalé en mi orden de 22 de Octubre último. El enemigo, numeroso, armado y favorecido por el terreno, el tiempo invernal y la cercanía y facilidad de comunicaciones con sus bases, no pudo conseguir más éxito que el que le proporcionó la sorpresa y el número, éxito, por cierto, efímero e insignificante; pero en cuanto nuestra voluntad nos impulsó al avance y al combate, vuestras armas han hablado el lenguaje varonil del guerrero, tan opuesto al de nuestros enemigos, que, como siempre, han huído, recibiendo duro castigo. Vuestra actuación y el éxito logrado os convierte de soldados bisoños en combatientes aptos dignos de nuestro Caudillo. Es motivo de íntima y viva satisfacción para mí que esa división esté compuesta en su gran mayoría por soldados catalanes, que una vez más han confirmado su patriotismo, su valor, su aptitud y mantenido su puesto de honor. Felicitó por su comportamiento y por el resultado a todos, tropa y mandos, en todos sus escalones; jefes de Cuerpo y unidad, y al general Marzo, jefe de la división, que de nuevo ha acreditado sus aptitudes y virtudes militares. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! El capitán general, Moscardó.»

## Autoridades y jerarquías valencianas depositan un álbum en el Santuario de la Gran Promesa

Contiene los nombres de todos los caídos en aquella provincia

Valladolid, 2.—Esta noche llegaron a esta ciudad las autoridades, jerarquías y representaciones de Valencia, que el día 4 depositarán en el Santuario Nacional de la Gran Promesa un valioso álbum que contiene los nombres de todos los caídos de la provincia. Entre las autoridades llegadas figuran el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, alcalde, presidente de la Diputación, presidente de la Audiencia y otras autoridades. Fueron recibidos por el Ayuntamiento y Diputación en pleno. En la plaza Mayor esperaba la centuria de Flechas Navales valencianas, que llegaron ayer a Valladolid, siendo revistados por el gobernador civil y demás autoridades.

## SANGRONIZ, EMBAJADOR DE ESPAÑA EN EL QUIRINAL

Le sustituirá en París como agente oficioso de nuestra nación el señor Mateu

Madrid, 3.—Hoy, a las once, saldrá en avión desde el aeródromo de Barajas, don José Antonio Sangroniz, quien durante varios meses ha sido el agente oficioso que representaba a España en Argel. El señor Sangroniz marcha a París para despedirse de las autoridades francesas, pues ha sido designado embajador de España cerca del Quirinal. Al señor Sangroniz le sustituirá en París, también como agente oficioso de nuestra nación, el alcalde de Barcelona, señor Mateu.

## Regresa a Madrid el ministro de Agricultura

Madrid, 3.—Ha regresado a Madrid el ministro de Agricultura, señor Primo de Rivera, después de presidir en Santiago la clausura del Congreso Regional Agrícola de Galicia. También ha regresado el subsecretario, camarada Rein, que asistió a todas las deliberaciones de aquel importante Congreso.

## El Dr. Petiot, detenido en una de las estaciones del Metro de París

Vestía el uniforme de capitán de las Fuerzas Francesas del Interior

Llevaba documentación falsa y dijo que era víctima de un terrible error judicial

Paris, 2.—El doctor Petiot ha sido detenido. Se encontraba esta mañana en una de las estaciones del Metro-politano situadas fuera de París, vistiendo uniforme de capitán de las Fuerzas Francesas del Interior, cuando fue reconocido por la Policía, no obstante haberse dejado barba. Petiot fue esposado y trasladado a la Prefectura de Policía, donde afirmó su inocencia y su total desconocimiento de cómo pudieron ser llevados a su laboratorio los restos humanos allí descubiertos. Con posterioridad a la liberación de París se acusó a Petiot de haber asesinado a patriotas por orden de la Gestapo; por el contrario, en una carta dirigida a la residencia francesa, el doctor aseguraba que la Gestapo ha-

bia lanzado contra él unas acusaciones falsas con el fin de ocultar sus propias fechorías. En el domicilio de Petiot fueron halladas cuarenta y cinco cajas llenas de ropas de mujer, y los funcionarios policíacos creen que nunca llegará a saberse con certeza el número de las víctimas de aquél.—Efe.

Se considera víctima de un error judicial

Paris, 2.—La detención del doctor Petiot fué efectuada en la estación del Metro de Saint-Mandé. El médico no opuso resistencia. Llevaba documentación falsa y dijo que era víctima de un terrible error judicial, que pertenecía al Movimiento de Resistencia y que durante la batalla de Francia había dado muerte a muchos alemanes.

## Un grupo de rojos españoles y rusos forman un "maquis" propio

En las montañas de Dordoña, saqueando el país y matando a los agricultores

Nueva York, 2.—Informan de París que un grupo de rojos españoles armados y rusos, que pertenecieron a una brigada internacional de la guerra española, en número de dos mil, han formado un "maquis" propio y se han parapetado en las montañas de Dordoña. Estos individuos se dedican a saquear el país y matar a los agricultores que se resisten a entregarles los alimentos y el dinero que piden.

## EL JALIFA, OPERADO

La operación se practicó felizmente

Madrid, 2.—En la Dirección General de Marruecos y Colonias se ha facilitado la siguiente nota:  
«A las once horas del día de hoy se ha practicado a S. A. I. el Jalifa, por el doctor don Ernesto Alonso Ferrer, en el sanatorio Ruber, la enucleación de amígdalas. La intervención indicada, presenciada también por el doctor Jiménez Díaz, se desarrolló felizmente, siendo el estado de Su Alteza completamente normal.»

## HA QUEDADO LIBERADO TODO EL TERRITORIO BELGA

Vossenbach y Baccarat ocupados por las fuerzas aliadas

Patrolas inglesas han entrado nuevamente en Meijel

Londres, 3 (2 t.).—Patrolas británicas han penetrado nuevamente en Meijel, según se anuncia oficialmente.—Efe.

## CÓMUNICADO ALIADO

Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado, 3 (2 t.).—El comunicado oficial del día de hoy dice:  
Continúa el avance en la isla de Walcheren. Las fuerzas aliadas que proceden de West Kappelto, han rebasado Domburgo, mientras que otras formaciones se hallan a menos de dos millas de Flesinga. Sigue la lucha en Flesinga y en la parte occidental de la pista de Walcheren. Ha cesado la resistencia al Este del canal Leopoldo, aunque continúa la limpieza de enemigos en Zebrug.

Durante la mañana de ayer, las baterías costeras y puntos fortificados de la isla de Walcheren han sido atacados también por aviones que apoyaron, además, a nuestras tropas al Norte de Breda.

En el Sur de Holanda, puentes, locomotoras y barcasas fueron bombardeadas y cortadas algunas líneas férreas.

En el sector de Meijel, las tropas aliadas han avanzado hasta dos mil yardas de la ciudad. Las fuerzas aliadas que atacan en el sector de Hurtegen, después de intensa preparación artillera, han avanzado 2.500 yardas. La ciudad de Vossenbach, situada a milla media al Sur de Hurtegen, ha sido tomada y nuestro avance continúa contra una resistencia creciente.

Una fábrica-al Sur de Bonn y un aeródromo al Este de Perier fueron los objetivos de los cazabombarderos, que atacaron también locomotoras y vagones de mercancías y cortaron vías férreas en los sectores de Colonia y Dusseldorf. Bombarderos pesados, con escolta de cazas, han atacado una fábrica de gasolina sintética. Fueron derribados tres aviones enemigos. No han regresado cuatro bombarderos pesados y tres cazas aliados. Cinco puentes ferroviarios en la retaguardia enemiga fueron los objetivos de los bombarderos medios y ligeros. Los bombarderos llevaban escolta de cazas.

Durante la noche pasada, más de mil aviones volaron sobre Alemania occidental, con la ciudad y alrededores de Dusseldorf como objetivo principal. Bombarderos ligeros atacaron Osnabruck.

Baccarat, en los Visgos, ha sido ocupada y liberados los pueblos de Gelacourt y Deneuvre, cerca de aquélla. También hemos avanzado más al Sur, donde ha sido ocupado el pueblo de La Bourgonce, a pesar de la dura resistencia enemiga. Hemos mejorado nuestras posiciones en el recodo del Moselotte.—Efe.

## TODO EL TERRITORIO BELGA LIBERADO

Londres, 3 (2 t.).—La bolsa del Escalda, ha sido eliminada y liberado todo el territorio belga, según se declara esta mañana en el Cuartel General del 21 grupo de ejércitos aliados. La resistencia en Zebrug cesó a las ocho treinta horas del día de hoy. Flesinga, se añade, está casi limpia de alemanes y se lucha en las calles de Domburg, en la isla de Walcheren.—Efe.

## Las garantías de los aliados a Grecia

Atenas, 3 (2 t.).—Con respecto a las promesas hechas por los aliados me veo obligado a decir la verdad: por ahora sólo nos han garantizado las fronteras de antes de la guerra, ha declarado a una Comisión de refugiados del Norte del Epiro el presidente del Consejo griego, Papanderu. En la conferencia de la paz, añadió, habrán de adoptarse otras decisiones.

## Se aumenta la ración de pan de los italianos

Washington, 3 (2 t.).—A petición de Roosevelt, el departamento de guerra comunica que la ración de pan de los italianos ha sido nuevamente aumentada en los territorios ocupados por los aliados. La ración fué aumentada por primera vez en Junio pasado. El departamento de Guerra ha revelado que para ello van a ser utilizados parte de los suministros apartados por los aliados para subvenir a las necesidades del Norte de Italia. Roosevelt asume personalmente la responsabilidad de esta decisión.

El presidente dice también que las autoridades militares norteamericanas utilicen el mayor número posible de camiones del ejército para el transporte de pan a las regiones donde más se haga sentir la escasez de víveres.—Efe.

## Una mujer destrozada por las pisadas de elefantes en el Zoo de Zurich

Zurich.—Al abrir el Jardín Zoológico de Zurich el jueves por la mañana los guardas encontraron dentro del recinto destinado a los elefantes el cadáver de una mujer completamente destrozada a causa de las pisadas de los paquidermos. El cadáver no ha podido ser identificado, ignorándose si se trata de un crimen, un suicidio o un accidente.—Efe.



Mas de mil doscientas fortalezas volantes atacan fábricas alemanas de gasolina sintética

La mayor batalla aérea entre cazas, librada en Europa

Londres, 2.—En la mayor batalla librada en Europa entre fuerzas de cazas, que se ha desarrollado hoy como consecuencia de las operaciones aéreas norteamericanas sobre Alemania...

Más de 1.200 fortalezas volantes

Londres, 2.—Oficialmente se anuncia que más de 1.200 «fortalezas volantes» y «Liberator» de las Fuerzas Aéreas norteamericanas atacaron hoy fábricas de gasolina sintética de la cuenca de Ruhr...

Los automóviles matriculados en España

Segovia figura con 1.924

Madrid, 2.—Los vehículos con motor mecánico en cada una de las provincias españolas y plazas de soberanía de África alcanza en cada una de ellas, y por orden de importancia...

- Primer lugar, Barcelona; segundo, Madrid, 70.747; tercero, Valencia, 19.673; cuarto, Sevilla, 19.461; quinto, Vizcaya, 14.785; sexto, Guipúzcoa, 11.069; séptimo, Oviedo, 10.667; octavo, Murcia, 9.974; noveno, Zaragoza, 7.953; décimo, Alicante, 7.817; once, Baleares, 7.327; doce, Málaga, 7.040; trece, Santander, 6.955; catorce, Gerona, 6.900; quince, Gran Canaria, 6.454; dieciséis, Tenerife, 6.306; diecisiete, Córdoba, 6.220; dieciocho, Pontevedra, 6.176; diecinueve, Jaén, 6.023; veinte, La Coruña, 5.899; veintiuno, Navarra, 5.798; veintidós, Badajoz, 5.730; veintitrés, Cádiz, 5.592; veinticuatro, Tarragona, 5.565; veinticinco, Lérida, 5.191; veintiseis, Valladolid, 4.506; veintisiete, Granada, 4.446; veintiocho, Salamanca, 4.119; veintinueve, Castellón, 3.960; treinta, Albacete, 3.755; treinta y uno, Toledo, 3.740; treinta y dos, León, 3.585; treinta y tres, Melilla, 3.525; treinta y cuatro, Burgos, 3.273; treinta y cinco, Cáceres, 3.185; treinta y seis, Ciudad Real, 2.732; treinta y siete, Huesca, 2.574; treinta y ocho, Lugo, 2.502; treinta y nueve, Almería, 2.486; cuarenta, Logroño, 2.453; cuarenta y uno, Alava, 2.426; cuarenta y dos, Huelva, 2.204; cuarenta y tres, Orense, 2.191; cuarenta y cuatro, Teruel, 2.098; cuarenta y cinco, Guadalupe, 2.085; cuarenta y seis, Segovia, 1.924; cuarenta y siete, Palencia, 1.873; cuarenta y ocho, Ceuta, 1.798; cuarenta y nueve, Cuenca, 1.512; cincuenta, Zamora, 1.410; cincuenta y uno, Soria, 1.243; cincuenta y dos, Avila, 1.129.

Está a la vista el fin de la campaña Leyte-Samar

Tacloban, 2.—El comunicado del Cuartel general de Mac Arthur dice que está a la vista el fin de la campaña Leyte-Samar. Agrega que las bajas japonesas se elevan a más de treinta mil. Los elementos de la 24 división de Infantería, después de vencer a las últimas retaguardias niponas en el Noroeste del valle de Leyte, han enlazado con elementos de la primera división de Caballería norteamericana...

Ocupación de Zara por las tropas de Tito

El Gobierno húngaro pide a las legaciones extranjeras que evacuen Budapest

Angora, 2.—Según manifiesta la radio de esta capital, el Gobierno húngaro ha pedido a las Legaciones extranjeras evacuen lo antes posible Budapest.—Efe.

Ocupación de Zara

Londres, 2.—El comunicado del mariscal Tito anuncia que el Ejército yugoslavo de liberación ha conquistado el gran puerto dálmata de Zara después de tres días de lucha.—Efe.

Más de veinte mil alemanes imposibilitados de retirarse

Roma, 2.—La suerte de más de 20.000 alemanes de las guarniciones alemanas de Creta, Rodas y otras islas del Egeo ha quedado decidida virtualmente con la ocupación de Salónica, ya que los alemanes utilizaban los aeródromos de Salónica como bases para la evacuación aérea de sus hombres...

La entrada de los británicos en Salónica fué acogida con frenético entusiasmo por la población.—Efe.

Nuevo tipo de avión norteamericano que volará a cualquier altura

Nueva York, 2.—La Compañía General Motors empezará a primeros del año que viene la construcción en serie de aviones de propulsión por reacción, con destino al Ejército de los Estados Unidos. Se han llevado a cabo satisfactoriamente las pruebas necesarias y se han contraído compromisos para la fabricación de esta clase de aparatos por valor de doce millones y medio de dólares.

Este nuevo tipo de avión se construirá de uno y de dos motores, y volará a cualquier altura, alcanzando grandes velocidades. Se espera que la primera fábrica completa para estas construcciones estará funcionando en los primeros días de Enero del año próximo.

PAÑOS

Para abrigos de señora inmenso surtido

CASA FERMIN

Isabel la Católica, 8. Teléfono 354.

Goebbels dice que al terminar la guerra deben desaparecer las clases directoras de la burguesía

Y que sólo podrán mantenerse los Estados populares

Berlín, 2.—El ministro del Reich, doctor Goebbels, escribe en su artículo de «Das Reich» que el pueblo alemán alcanzará la victoria en esta guerra porque «sólo podrán mantenerse los verdaderos Estados populares». Los últimos acontecimientos demuestran que las clases dirigentes de la burguesía deben desaparecer por su falta completa de sentido político.

«El bolchevismo—afirma Goebbels—ha atacado siempre a la burguesía y ha luchado por su disolución. No actúa con miramiento, sino que obra con toda su fuerza militar y política en los países que se rinden a sus hordas. Lo natural sería que esta forma de actuar monótona que tienen los comunistas abriera los ojos al mundo pero, desgraciadamente, no es así. En todos los países sometidos al bolchevismo el método ha sido siempre el mismo—continúa el ministro—, sin que por ello haya perdido eficacia. Tal fenómeno demuestra la existencia de una parálisis general de la voluntad de las clases dirigentes de estos países. Los soviets no cambian sus procedimientos, y, sin embargo, las clases privilegiadas no le oponen la menor resistencia política o militar y demuestran con ello que no están a la altura de los sacrificios que hay que realizar; retroceden ante la dura ley de la realidad, sin darse cuenta que tal actitud les lleva al suicidio.

La autarquía española en fibras textiles

(Viene de la página 1)

En cuanto afecta a la transformación de estas fibras textiles, enmarcó de una manera forzosa en los planes de autarquía, con los cuales habrán de vigorizarse los coeficientes de productividad del país, en un sector de autarquía de las fibras industriales.

No había más solución que recurrir a ese gusano de seda mecánico, del tratamiento por los acetatos de la celulosa noble, para conseguir las dos fibras textiles que son la maravilla química del siglo: la fibra cortada, sustitutivo del algodón, y la fibra larga o rayón, sustitutivo de la seda.

España, que disponía de tres pequeñas fábricas—Burgos, Blanes y Barcelona—, planeó la solución autárquica por tres grandes fábricas de tipo integral, es decir, que tratarían la materia prima—cualquier tipo de cereal, paja de arroz—, hasta obtener la celulosa noble, yendo después a las dos ramas clásicas de la fibra y del rayón.

La F. E. F. A. S. A. (Miranda), la S. A. I. P. A. (Valencia), la S. N. I. A. C. E. (Torrelavega), con licencias alemanas, japonesas e italianas, se lanzaron a la obra. La guerra frenó a las dos primeras. La S. N. I. A. C. E., más afortunada, ya está produciendo. Sólo foca, fibra cortada, pero con un tacto sedoso e irrisaciones como de seda blanca, pimpante. Por ahora son 10.000 tons. Son dos o tres barcos de algodón y unos millones de pesetas que nos ahorramos.

Se suicida el ex ministro búlgaro de Exteriores Popoff

Fué el que declaró la guerra a los aliados

Sofía, 2.—La Prensa de Sofía informa que Iván Popoff se ha suicidado en un hospital de Bucarest después de recibir la visita de un diplomático extranjero. Popoff fué ministro de Asuntos Exteriores en el Gobierno Filoff y fué el encargado de declarar la guerra a Gran Bretaña y Estados Unidos en 1941. Hasta el 9 de Septiembre del presente año fué ministro de Bulgaria en Bucarest y fué conminado a regresar a Sofía para ser juzgado por el Tribunal del pueblo que entiende sobre las responsabilidades por la alianza de Bulgaria con Alemania.—Efe.

LA CULTURA DE LA MADRE ES LA MEJOR GARANTIA DE LA SALUD DE SUS HIJOS

La eficacia devastadora de los torpedos aéreos humanos japoneses frente a Filipinas

«Un hombre por barco» es el lema de los luchadores del aire japoneses

Tokio, 2.—Al comentar el empleo y eficacia devastadora de los «torpedos humanos» ante Filipinas—anuncia la Agencia D. N. B.—, los círculos militares de la capital nipona subrayan que estos actos de bravura demuestran que la fuerza espiritual puede vencer a la potencia material, y que la victoria final de los Ejércitos japoneses es segura con el apoyo de esta fuerza espiritual. Igual que Alemania emplea su arma secreta («V-1»), el Japón utiliza su arma de la victoria, que posee «un alma viviente».

Ponen de relieve que este arma de la victoria de los japoneses tiene una mayor eficacia y que el piloto que dirige estos aviones puede llevar un aparato cargado de explosivos contra las partes más vulnerables de cualquier barco de guerra.

«Aunque el enemigo ponga en línea barcos de guerra en cantidad jamás vista—terminan diciendo los mencionados círculos—, los japoneses disponen de un número excepcional de «torpedos aéreos humanos» para hundirlos. «Un hombre por barco», es el lema de los luchadores del aire japoneses. Existen millares de pilotos que harán honor al lema, ahora y en el porvenir.—Efe.

Churchill irá a París invitado por De Gaulle

Se negocia un acuerdo militar entre Inglaterra, Francia, Bélgica y Holanda

Washington, 2.—En los medios bien informados de esta capital se declara que se discute actualmente una proposición para el establecimiento de un acuerdo militar entre Gran Bretaña, Francia, Bélgica y Holanda. Se agrega que este acuerdo, de naturaleza predominantemente defensiva, es propugnado especialmente por Bélgica. Las negociaciones se hallan en sus comienzos.—Efe.

Churchill irá a París

Londres, 2.—Oficialmente se anuncia que el primer ministro, Churchill, ha aceptado la invitación del general De Gaulle para visitar París en un futuro próximo.

La declaración del Foreign Office dice que el embajador francés transmitió la invitación a Churchill y Eden, en nombre del general De Gaulle y del ministro francés de Asuntos Exteriores, Churchill ha aceptado «con gran placer, en su propio nombre y en el de Eden». La fecha de la visita será fijada más tarde.—Efe.

Oposiciones al Cuerpo Pericial de Contabilidad del Instituto Nacional de Previsión

Se acaban de convocar oposiciones para cubrir vacantes de dicho Cuerpo en las categorías de interventores de primera, con 13.000 pesetas anuales; interventores de segunda, con 10.750 pesetas; oficiales, con 8.500 pesetas, y auxiliares, con 6.250 pesetas. Título de profesor mercantil para las tres primeras categorías y perito mercantil o cinco años de teneduría de libros en empresas de importancia, para los auxiliares. Instancias hasta el 16 de Enero próximo. Más detalles, en las convocatorias expuestas en todas las oficinas de dicho Instituto.

IMPORTANTE SOCIEDAD

de leñas de Madrid, compraría entre los distintos productores de España, 40.000 toneladas de leña, especialmente de las clases pino en tacos, raja, costero, melera y encina. Dirigirse por escrito: 1371. Apartado 1100. Madrid.

Felisa Peluquera a domicilio

Muy especializada en permanentes, tintes y manicuras. Avisos: San Francisco, 10 (Mercedería «El Tirón»), y Saúco, 3 (próximo a Casa de los Picos).

Se encuentra herido el mariscal Kesselring, jefe de las fuerzas alemanas en Italia?

Nueva York, 2.—Según un despacho dirigido desde la frontera italo-suiza a la Agencia Associated Press, el mariscal Kesselring ha sido herido al volcar el coche que ocupaba, de resultas de un ataque aéreo aliado. La información añade que no se conoce la importancia de las heridas del mariscal.—Efe.

Una IMPRESION PERFECTA OBSERVARA V. EN TODOS LOS TRABAJOS HECHOS EN LA IMPRENTA DE EL ADELANTADO

Dos cosas hay en la vida del niño que no pueden sustituirse: el corazón y la leche de la madre

Botadura de un remolcador para la Marina de guerra

Cádiz, 2.—En el arsenal de La Carraca se ha efectuado la botadura de un nuevo remolcador construido para la Marina de guerra por el Consejo Ordenador de Construcciones Navales Militares. Llevará el nombre de «D. 29», y estará completamente terminado dentro de dos meses. A la ceremonia asistieron los almirantes Escrigdas y González Aller y los jefes y oficiales del arsenal.

Terminado el acto se procedió a la colocación de la quilla para dos lanchas rápidas.

cuarto de hora VELASCO

Programa que transmitirá Radio Segovia mañana sábado, de once menos cuarto a once de la noche, organizado por la Perfumería Velasco: 1.º Puerquito gordo. Corrido. 2.º Barlovento. Fox rumba. Orquesta Casablanca. 3.º Dímelo tú. Fox. 4.º Solamente una vez. Fox. Por Tejada y orquesta.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que la máquina de coger puntos de medias, instalada en Perfumería Velasco, ha sido trasladada a Gorreria y Paquetaría «La Fama». Juan Bravo, 60.

Grandes rebajas de precios

TIERRA ESPECIAL

para braseros 0,20 céntimos kilo. Carbonería de DAMIAN TAPIA, plaza de la Tierra. Teléfono 317. Se sirve a domicilio

«Esperanza», S. A. San Ildefonso

ANUNCIO Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas de la misma para la Junta general ordinaria que habrá de celebrarse en Madrid el día 16 de Noviembre de 1944, a las cinco de la tarde, en la calle de Almagro, 42. El orden del día para esta Junta será el siguiente: 1.º Aprobación de la Memoria y cuenta del Ejercicio Social 1943-1944. 2.º Aprobación de la distribución de un dividendo activo. 3.º Aumento del capital social. Las papeletas de asistencia se facilitarán en el domicilio social y en el local designado para la Junta el día 15, de once a doce de la mañana. San Ildefonso, 2 de Noviembre de 1944.—El director gerente, MANUEL DIAZ ROLDÁN.

CASA AURELIO BAR RESTAURANT El Racimo de Oro Selecciona cocina, condimentación exquisita de platos especiales de la casa, corderos y cochinitos asados; desayunos, cenas, meriendas de viaje COMEDORES INDEPENDIENTES Avenida de la Estación, 10. Teléfono 195. (Antes en el Rzoque)

LA SEÑORA D.ª Simona Redondo Velasco de Aragoneses Ha fallecido hoy 3 de Noviembre de 1944 a los 66 años de edad. Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que tendrá lugar mañana, día 4, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria José Zorrilla, 38, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por cuya asistencia les quedarán sumamente agradecidos.

## PILAR PRIMO DE RIVERA EN SALAMANCA

También visitó Alba de Tormes

Salamanca, 3.—A las once y media de la mañana llegó a esta población la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera. La acompaña el asesor religioso de la Sección Femenina, fray Justo Pérez de Urbel y la regidora del Departamento de Doctrina y Justicia. En el límite de la provincia fué esperada por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Inmediatamente después de su llegada, la delegada nacional fué cumplimentada por el delegado de Servicios, el consejero nacional, camarada Tovar y el procurador en Cortes, don Alipio Pérez Tabernero. Seguidamente visitó las dependencias del Movimiento, recibiendo cariñosas demostraciones de afecto. Por la tarde y acompañada de varias autoridades, la delegada nacional visitó Alba de Tormes, donde se detuvo unos momentos para orar ante la tumba de Santa Teresa. A continuación visitó las dependencias de la Organización y la basílica en construcción. Durante su estancia en esta ciudad recibió constantes muestras de entusiasmo y afecto. Pilar Primo de Rivera cambió impresiones con las jerarquías para instalar en una población una Escuela de Mandos menores. A última hora de la tarde emprendió viaje de regreso a Madrid.—Logos.

## CORTES ESPAÑOLAS

Madrid, 4.—Continúan con gran intensidad las tareas de las comisiones de las Cortes Españolas en su labor preparatoria del próximo pleno. La Comisión de Defensa Nacional se reunirá el próximo jueves y el día 10 lo hará la de Presupuestos. Al día siguiente se reunirá la Comisión de Hacienda. El sábado, 11, lo hará la Comisión especial que estudiará el proyecto de organización del Consejo de Estado.—Logos.

## Los ataques soviéticos en Curlandia, rechazados

### Se libran encarnizados combates contra las fuerzas que avanzan hacia Budapest

Comunicado alemán

Gran Cuartel General del Führer, 3 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: En los Balcanes la resistencia de nuestras tropas en el valle del Strumiza y al Noreste de Koplje y Pristina, impidió el avance de los búlgaros que atacan continuamente. En la región donde nace el Morava occidental nuestras formaciones rechazaron a los bolcheviques. Ha sido limpiado de guerrilleros el valle de Drian y el espacio entre el Save y el Danubio, al Sur de Vukovar. Al Noreste de Keckemet formaciones alemanas y húngaras libran combates muy encarnizados con fuerzas de infantería y de carros soviéticos que avanzan hacia Budapest. A pesar del mal tiempo nuestros aviones de combate intervinieron eficazmente en los combates. En la región de Szolnok el enemigo en los Besquides orientales y los vanos contraataques que realizó. Sólo se registran ataques aislados enemigos en los Besquides orientales y cerca de Goldap, que fracasaron. Gracias a la tenaz resistencia alemana, fueron rechazados todos los ataques enemigos en Curlandia. Las formaciones bolcheviques asaltantes fueron rechazadas en poco tiempo. Aviones de terror angloamericano, escoltados por numerosos cazas, atacaron ayer Alemania Central y

## LA SITUACION DE HAMBRE EXISTENTE EN HOLANDA

Confirmada en una declaración oficial del Gobierno

### Se teme la aparición de epidemias

Londres, 3 (5 t.).—La situación de hambre existente en las regiones occidentales de Holanda ocupadas, se confirma según una declaración oficial del Gobierno neerlandés, publicada por su Oficina de Información. El hambre ha aumentado en Octubre y si no cambia la situación se extenderá con caracteres graves a las grandes ciudades del Oeste del país, ya que durante el mes en curso disminuirán inevitablemente los suministros de viveres. Por otra parte, la escasez de carbón para calefacción se hace más evidente a medida que se acerca el invierno. Si llegara a faltar el agua potable, como consecuencia de la interrupción del funcionamiento de las bombas elevadoras, sería de temer la aparición de epidemias, ya que hay datos que indican un aumento del número de defunciones a causa de tuberculosis durante las últimas semanas. Esta mortalidad se debe directamente a la desnutrición. Las existencias de mantequilla y margarina se han terminado por completo el primero de Noviembre. La paralización general de ferrocarriles, que lleva siete semanas de duración, continúa y el pueblo holandés la soporta a causa de su importancia militar, a pesar del efecto que forzosamente tiene en la situación alimenticia.—Efe.

## CAMPEONATO DE LIGA DE LA III DIVISION

Los árbitros que actuarán el domingo en los partidos del 6.º grupo

Madrid, 3.—Los árbitros designados para los partidos de Liga del domingo (tercera división, sexto grupo), son los siguientes: Béjar-Salamanca, Melcon. Valladolid-Imperio, Santo Tomás. Palencia-Atlético de Zamora, Sánchez Yuste. Gimnástica Burgalesa-Ferrovial, Isasi. Avila-Gimnástica Segoviana, Polo.

## Bombas volantes contra el nordeste de Francia



Pilotos ingleses examinan un bomba volante derribada sobre Inglaterra

Cuartel General del tercer ejército estadounidense, 3 (6 t.).—Oficialmente se anuncia que los alemanes han lanzado bombas volantes contra el Nordeste de Francia. No se conocen los emplazamientos desde donde fueron disparadas estas M-1, la mayor parte de las cuales cayeron de noche y sin causar daños de importancia.—Efe.

## Sanciones impuestas por la Federación Española de Fútbol

Madrid, 4.—El Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol ha impuesto las siguientes sanciones por faltas cometidas con ocasión de los partidos celebrados el día 29 del actual:

Sabadell-Salamanca, suspensión por dos partidos oficiales y multa de 250 pesetas al jugador Manuel Torres Rodríguez (Granada), expulsado del campo por agredir a un contrario. Murcia-Barcelona, suspensión por un mes al juez de línea don Patricio Garcerán por su actuación parcial. Baracaldo-Ferrol, suspensión por un partido oficial y multa de 50 pesetas a Gumersindo Sobrino Ferrol, expulsado del campo por encararse con el público. Santander-Alcoyano, suspensión por un partido oficial y multa de 100 pesetas a Francisco Fernández Serrano (Alcoyano), expulsado del campo por practicar juego peligroso. Galicia-Orensana, suspensión por dos partidos oficiales y multa de 100 pesetas al jugador Ambrosio Bertoli (Orensana), y Eduardo García Fernández (Galicia), expulsados del campo por agredirse. Lemos-Ponferradina, suspensión por un partido oficial y multa de 50 pesetas al jugador Emilio Fernández Vilarino (Ponferradina), e Isidro Gardalva (Lemos), expulsado del campo por practicar juego violento. Onuba-Córdoba, suspensión por un partido oficial y multa de 50 pesetas al jugador Antonio Borrego (Onuba), expulsado del campo por practicar juego violento.—Logos.

## Superfortalezas volantes con la mayor carga de bombas conocida

Atacaron el empalme ferroviario de Rangún

Washington, 3 (5 t.).—Superfortalezas volantes han atacado el empalme ferroviario de Rangún, en Birmania, según se anuncia oficialmente.

Washington, 3 (5 t.).—Las superfortalezas volantes que efectuaron el ataque al empalme ferroviario de Rangún despegaron de bases situadas en la India y cada uno de los aparatos llevaba la mayor carga de bombas conocida en la historia de la guerra aérea.—Efe.

## Sustitución del jefe supremo norteamericano en China

### Había pedido que se armase a los comunistas

Nueva York, 3 (6 t.).—En sus declaraciones sobre la sustitución del general Stilwell y refiriéndose muy especialmente al problema planteado por el partido comunista chino, el doctor Hsia, jefe de la Sección norteamericana de la Oficina China de Información, dijo: Si es verdad que Stilwell pidió que armáramos a los comunistas, es muy posible que no se diera cuenta de las consecuencias que podría tener esta medida. Pero el Gobierno responsable de Chung-King debe pesar en su justo valor dichas consecuencias hasta tanto llegue el momento de que los comunistas se avengan a un acuerdo con dicho Gobierno. Los gobernantes chinos sobren muy bien lo que hacen. Efe.

La decisión tomada por Roosevelt

Nueva York, 3 (6 t.).—Roosevelt ha tomado la única decisión posible en vista de las circunstancias, ha declarado el jefe de la Sección Norteamericana de la Oficina China de Información, doctor Hsia, al comentar la sustitución de Stilwell como jefe

## LOS ALIADOS EN LOS ARRABALES DE FORLI

También han conquistado el puerto de Casetta

### Paracaidistas alemanes expulsaron al enemigo de unas alturas al Oeste de Imola

Roma, 3 (5 t.).—Soldados aliados han alcanzado los arrabales surorientales de Forli, donde los alemanes resisten encarnizadamente, según anuncia Radio Roma. El puerto de Casetta, situado a siete millas y media de Bolonia, ha sido conquistado por los aliados.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 3 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En Italia central, la jornada de ayer se caracterizó por acciones alemanas coronadas por el éxito a pesar de las persistentes lluvias. Paracaidistas alemanes expulsaron al enemigo de importantes posiciones en las alturas situadas al Oeste de Imola. Al Sur de Forli fueron rechazados los ataques británicos ante nuestras nuevas posiciones.

Comunicado aliado

Cuartel General aliado en Italia, 3 (5 t.).—El comunicado oficial del día de hoy dice:

Marina: Al atardecer del 1.º de Noviembre, los destructores de Su Majestad, «Whetland» y «Avondale», en tablaron batalla con dos destructores enemigos en aguas de las islas Dapag, hundiéndolos. Hora y media después un tercer destructor enemigo fué también echado a pique. Algunos supervivientes fueron capturados prisioneros. Nuestras fuerzas no sufrieron víctimas, si bien el «Avondale» sufrió algunos desperfectos superficiales. Grecia: Las retaguardias enemigas fueron atacadas ayer en la región de Florina y sufrieron bajas. También fué descarrilado un tren de 60 vagones en la misma región, que posteriormente quedó destruido por una formación de «Beaufighter».

## Las defensas niponas de Tiddim desbordadas

Comunicados aliados

Kandy, 3 (5 t.).—El comunicado aliado del Sureste asiático dice: Tropas de la quinta división india han conquistado ayer puentes fortificados japoneses en las laderas de la montaña de Sialum Vum de ocho mil pies de altura, que domina la carretera Tiddim Fuerte Whitr, por el Noreste. Las defensas niponas situadas en dicha carretera a doce millas de Tiddim han sido desbordadas. En la 36 división británica consolidaron ayer sus posiciones en el sector de Mawlu y enviaron patrullas al Sur de la ciudad. Durante un ataque a ras del suelo, aviones aliados averiaron gravemente el mísero un importante puente en Dera valle del Siam.

Ataque contra el aprovisionamiento norteamericano

Tokio, 3 (5 t.).—En los combates contra el aprovisionamiento norteamericano destinado al ejército de invasión en la isla de Leyte, del grupo de las Filipinas, la aviación japonesa ha conseguido nuevos y considerables éxitos con sus «Kamikaze», según un comunicado del Gran Cuartel General Imperial, en el que se dice que los pilotos japoneses hundieron el día primero de Noviembre, en el golfo de Leyte, un crucero, tres destructores y

un buque transporte, resultando averiados un buque de línea, un crucero, un pequeño crucero y un destructor. Se añade en el comunicado que la aviación japonesa ha atacado puntos de apoyo de la aviación adversaria en las islas de Saipan y Tinian y que en quince lugares diferentes fueron observados grandes incendios.—Efe.

Tokio, 3 (5 t.).—Un comunicado del frente de las Filipinas anuncia que la aviación japonesa ha atacado los puntos de apoyo norteamericanos en las islas Taclobán y Dulag.—Efe.

La ruta de Birmania China

La conquista de Lungling significa la casi reapertura

Chungking, 3 (5 t.).—Lungling, situada a 25 millas al Oeste de Río Saluen ha sido reconquistada por tropas chinas, según se anuncia oficialmente. Este hecho de armas se añade, es de gran importancia ya que significa la casi reapertura de la ruta Birmania China.—Efe.

Es inminente la conquista de Knelin por los japoneses

Changhai, 3 (5 t.).—Es inminente la conquista de Knelin (capital) de la provincia de Kuangsi por las tropas japonesas según anuncia la Agencia Domei. Se lucha ya en las defensas exteriores de la ciudad y en la parte Norte han penetrado patrullas japonesas.—Efe.

Siria, contra el peligro sionista

Setenta millones de árabes defenderán a Palestina de este peligro

Damasco, 3 (6 t.).—Grupos de estudiantes antisionistas recorrieron hoy las calles de la ciudad en manifestación pacífica, con motivo del aniversario de la declaración de Balfour. El primer ministro habló a los manifestantes, diciéndoles que Siria y los demás países árabes, con una población aproximada de setenta a setenta millones de árabes, constituirán sus esfuerzos para defender a Palestina del peligro sionista. Los manifestantes entregaron notas de protesta a las autoridades.—Efe.

## 2.300.000 pesetas para construir la Casa Sindical de Ciudad Real

Una escuadra de las Falanges Juveniles de Franco marcha a pie a El Escorial

Ciudad Real, 3.—El delegado provincial de Sindicatos ha recibido comunicación del delegado nacional en la que se le da cuenta de haber sido aprobado un crédito de 2.300.000 pesetas para la construcción de la casa sindical en la capital.—Logos.

Para visitar la tumba de José Antonio

Ciudad Real, 3.—La primera escuadra de la centuria (18 de Octubre) de las Falanges Juveniles de Franco, ha emprendido, a pie, la marcha a El Escorial para visitar la tumba del Fundador de la Falange y depositar unas flechas confeccionadas por los mismos camaradas en recuerdo de José Antonio.—Logos.

## Cesa la resistencia alemana en la cabeza de puente de Brujas

### Se libran encarnizados combates en la ciudad de Flesinga

Gran Cuartel General del Führer, 3 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Los heroicos defensores de nuestra cabeza de puente al Noreste de Brujas han sido vencidos por el enemigo después de duras luchas cuerpo a cuerpo alrededor del puesto de mando de su comandante, general de brigada Egerding. Oponiendo una resistencia a costa de su vida, han destruido en duros combates librados en las semanas pasadas, más de cincuenta carros enemigos. En la isla de Walcheren, nuestras tropas que se encuentran en la ciudad de Flesinga y en la parte Oeste de la isla libran combates encarnizados con el enemigo que prosigue sus ataques y desembarcos. Las baterías de la Marina han destruido 17 grandes barcos de desembarco y han infligido

las ciudades de Bielefeld, Duisburgo y Tréveris. En combates aéreos encarnizados y por la defensa antiaérea, 82 aviones han sido derribados. Durante la pasada noche los cazas nocturnos y la defensa antiaérea han derribado otros 52 bombarderos tetramotores de una escuadrilla británica que atacó Dusseldorf. El enemigo ha perdido, pues en las últimas veinticuatro horas sobre el Reich 134 aviones de los cuales 108 eran bombarderos tetramotores.—Efe.

Comunicado militar rumano

Bucarest, 3 (5 t.).—Al Nordeste de Hungría, las tropas rumanas, en colaboración con las soviéticas, han vencido la resistencia enemiga al remontar el curso del Tisza. Han sido ocupadas las localidades de Vasmegeyer, Kek, Gegeny, Ajak, Kis, Varda, Kekze, Tisze, Kanyar y Dombrand.

Entre el Tisza y el Danubio, las fuerzas soviéticas-rumanas han realizado nuevas ganancias de terreno. Durante la noche del 31, los aviones enemigos bombardearon la ciudad de Temisoara y la estación ferroviaria de Arad. Se registran pérdidas entre la población civil.—Efe.

Referencia alemana sobre los ataques aéreos de ayer

Berlín, 3 (5 t.).—El redactor aeronáutico de la Oficina de Información Internacional dice que durante el ataque del día de ayer, llevado a cabo por la aviación angloamericana, se han librado violentos combates en el espacio alemán. Las escuadrillas de bombarderos iban escoltadas por numerosos cazas, que no solamente les precedían, sino que cubrían materialmente las formaciones de bombarderos. Aunque inferiores en número, los cazas alemanes se lanzaron contra el adversario y deshicieron las barreras que formaban los cazas aliados. A pesar del fuego concentrado del atacante, los aviones alemanes persiguieron al adversario hasta derribarle un cierto número de bombarderos cargados de bombas. Nuevamente las escuadrillas alemanas de asalto se han distinguido en estas operaciones.—Efe.

## Sepelio del cadáver de la princesa Beatriz

En el duelo figuraban los Reyes de Inglaterra

Londres, 3 (6 t.).—Hoy ha recibido sepultura el cadáver de la princesa Beatriz en la capilla de San Jorge del Palacio de Windsor. En el duelo figuraban los Reyes de Gran Bretaña, Noruega y Grecia, la Reina de Holanda, toda la Corte inglesa y el Cuerpo diplomático.—Efe.